

## Jahresbericht 2008

### Vorstand und Technische Kommission

2008 fanden 6 Vorstandssitzungen und 2 TK-Sitzungen statt. Da der Vorstand vollständig ausgetauscht wurde, mussten viele strukturelle und organisatorische Fragen innerhalb und ausserhalb dieser Sitzungen geklärt werden. Dies erforderte einen höheren Einsatz aller Beteiligten.

Die Schaukästen beim Glascontainer werden neu vom Ortsverein Schliern OVS verwaltet. Dazu wurden Verträge zwischen der Gemeinde und dem OVS und dann zwischen dem OVS und den verschiedenen Mietern - darunter dem SCS - geschlossen.

### Anlässe für alle

Am GP Bern nahmen 26 Helferinnen und Helfer des SCS teil und bei der Tour-de-Suisse deren 9.

Ein besonderer Anlass war die "Fit 2 Sommerwanderung" über Stock und Stein und durch das wilde Wasser im Schwarzwassergraben. Thomas Christen und Jürg Castrischer entführten 14 wagemutige Wanderer durch eine imposante Landschaft.

Der traditionelle Racletteabend wurde von der Riege "Fitness 2" am 5. September durchgeführt und ist ein Geheimtipp für alle Sportler, wo man die Sportlerinnen der anderen Riegen kennen lernen kann.

Der SCS beteiligte sich an der Aktion "Mount Everest" mit dem Ziel, dass ein Team von Mindestens 10 Personen während dem Sommer 88000 Höhenmeter hoch steigt. Der SCS erreichte mit lediglich 6 Teilnehmern rund 24 000 m und wurde damit nicht in die Wertung einbezogen.

Vielen Dank an all die Organisierenden und Helfenden für ihren grossen Einsatz.

### Jugend

Dank reger Mithilfe von Erwachsenen als DJ, Bardamen, Türsteher und Bäckerinnen konnte die bei den Kindern beliebte Jugend-Disco am 8. März 2008 durchgeführt werden.

Der Wettkampf "dä schnäuscht Mittuländer" fand am 17. Mai im Hessguet Liebefeld statt. Von Schliern nahmen 13 Kinder unter der Leitung von Fränzi Buchser, Susanne Schneiter und Christine Kneuss mit beachtlichem Erfolg teil: Eine Goldmedaille für 50 m holte sich Maurice Nahimana, weiteres Gold für 1000 m Flavia Schneiter und eine Bronzemedaille für 1000 m Michi Altorfer.

Am 7. Juni reiste die Jugi an den Erdgas-Athletik-Cup in Schwarzenburg. Trotz des nasskalten Wetters hatten die Leiterinnen und die Kinder Freude am Dreikampf mit Sprint, Weitsprung und Ballwurf.

Das Jugi-Bräteln am 2. Juli war der Anlass sich von Fränzi Buchser als Leiterin zu verabschieden. Nach rund 5 Jahren Leitertätigkeit trat sie aus dem Jugiteam zurück.

An einem Stand am Schliernmärit vom 30. August suchte die Jugendriege intensiv nach neuen sportbegeisterten Kindern und nach Leitern. Beides konnte nicht gefunden werden, so dass mit dem Rücktritt von Daniela Zahner Ende 2008 die Jugi-Gruppe vom Mittwoch (4. bis 6. Klasse) aufgelöst werden musste.

### Aerobic, Fitness, Männer 35+ und Senioren

Die Riege Männer 35+ startete in die Sommerferien mit einem gemütlichen Brätliabend und beendete das Jahr mit einer Nachtwanderung in der märchenhaften Winterlandschaft.

Als Einstimmung in die Sommerferien massen sich die Senioren in einem Pit-Pat-Wettkampf, dem anschliessend ein gemütliches Bräteln folgte. Die Sommerwanderung führte sie ins Appenzellerland, von Speicher über die Eggen nach Teufen und im September wanderten sie im Jura vom Mont Crosin nach Tramelan.

Fitness 1 machte an einem sonnigen Sommerabend eine kleine Wanderung auf den Gurten, genoss dort eine kleine Erfrischung und machte sich danach wieder den Heimweg.

### Volleyball

In der Wintermeisterschaft 2007/2008 konnte der SCS wegen vielen Rücktritten nur noch eine Mannschaft stellen. Diese erreichte in der Gruppe A den fünften Rang. Beim TBM-Mixed-Sommerturnier

belegte der SCS nach sechs Spielen den siebten und letzten Rang. Am 26. Oktober errang das SCS-Volleyball-Team beim TBM-Spieltag in Münsingen den ersten Platz in seiner Gruppe und brachte als Siegesprämie einen neuen Volleyball mit nach Hause.

## Kurs Rückenturnen

Auf Initiative von Ute Doherr wurde ab Oktober 2008 am Dienstagvormittag in der Aula des Schulhauses ein Kurs mit Rückenturnen angeboten. Ute konnte mit dem Kurs einen grossen Erfolg feiern, so dass sie nach Abschluss der 10 Lektionen nicht nur eine Fortsetzung anbieten konnte, sondern ab Januar 2009 einen zweiten Kurs durchführt.

## Mitglieder

Im Laufe des Jahres 2008 hat die Zahl der SCS-Mitglieder abgenommen. Insbesondere die Jugendriege verkleinerte sich so stark, dass nur noch eine Gruppe geführt werden kann.

Riege (Sektion)	Mitglieder per HV 2009	Austritte 2008 (inkl. Wechsel)	Eintritte 2008 (inkl. Wechsel)
Aerobics (Damen)	19	11	3
Fitness 1 und 2 (Fitness mixed)	31	4	3
Männer 35+ und Senioren (Herren)	37	1	3
Volleyball (Spiele)	17	(1 zu Ehren)	1
Jugend (Leiter)	13 (+ 5 Leiter)	19	9
Ehrenmitglieder (davon aktiv)	11 (4)	0	0
Passivmitglieder	34	1	(2 aus Riegen)
<b>Total</b>	<b>167</b>	<b>34</b>	<b>19</b>

Um den Turnbetrieb auch längerfristig aufrecht zu erhalten, benötigen wir dringend neue Mitglieder. Alle Mitglieder sind aufgefordert Turnbegeisterte für den Sportclub zu gewinnen.

## Finanzen

Dadurch dass der SCS keine Aktionen zur Geldbeschaffung mehr haben (Bar am Schliernmärit, Oldies Night, Chränzli, etc.), ist das Budget des SCS weiterhin angespannt. Deshalb müssen wir unsere Ausgaben mit den Mitgliederbeiträgen und der Teilnahme als Helfer an kommerziellen Grossanlässen (Grand Prix und Tour-de-Suisse) finanzieren. Dies gilt als Appell an alle Mitglieder zur Mithilfe.

## Leiter/Innen

Wir freuen uns neu im Leiterteam zu begrüssen: Kai Stassen (Volleyball); Cornelia Brechbüh (Jugi), Urs Röthlisberger (Männer 35+)

Nicht mehr als Leiter tätig sind: Monika Flückiger, Andrea Guggisberg, Daniela Zahner

Trotz intensiver Anstrengung ist es sehr schwierig neue Leiter zu rekrutieren.

## Gratulationen

Barbara Nussbaum (ehemalige Präsidentin) wurde am 30.7.2008 Mutter von Leonie Fabienne Zehnder (Vorstandsmitglied) am 29.11.2008 von Elea

## Sportclub News – im Internet

Als Newsplattform dient uns unsere Website [www.scschliern.ch](http://www.scschliern.ch). Herzlichen Dank an diejenigen, welche Beiträge verfasst haben. Beiträge und Informationen aus den verschiedenen Riegen sind jederzeit willkommen. Dank unserem engagierten Webmaster Marcus Doherr werden die Informationen jeweils rasch aufgeschaltet.

Für das Jahr 2009 wünschen wir uns viele Neumitglieder, abwechslungsreiche und intensive Turnstunden und viele freiwillige Helfer, die das Vereinsleben möglich machen.

Jürg Schlatter, Präsident  
Katja Scherz, Chefin TK

Schliern, Januar 2009